

EN EL  
CLUB ROTARIO

## Dedicada

la sesión-almuerzo  
al Archivo Nacional

Habló el director de ese  
organismo... Explicó las  
mejoras introducidas...  
Uno de los más antiguos

En la sesión-almuerzo celebrada ayer por el Club Rotario de La Habana, dedicada al tema "El Archivo Nacional", hizo una exposición sobre este organismo, su actual director doctor Jorge Quintana, Decano de Honor del Colegio Nacional de Periodistas. Significó que el Archivo Nacional de Cuba es uno de los cinco archivos más antiguos de América; que solamente los de Argentina, México, Bolivia y Brasil fueron fundados con anterioridad; y que el de Estados Unidos se organizó e instaló en 1935. En cuanto al edificio, expresó que solo el de Estados Unidos, Panamá, Ecuador, Guatemala y Cuba, poseen en América construcciones especiales para esa institución.

Afirmó que a pesar de los saqueos y destrucciones en el Archivo Nacional, es nuestra más importante fuente de información histórica. Relató los valiosos documentos existentes de la época de la colonia. Del período revolucionario independentista, mencionó como de valor excepcional, los procesos judiciales de la Conspiración de Aponte, de los Rayos y Soles de Bolívar, del Aguila Negra, de Narciso López, Ramón Pintó, Facciolo, la de Agüero, la de 1868, la de la Delegación de Nueva York del Partido Revolucionario Cubano desde 1892 en que lo fundara José Martí hasta diciembre de 1898 en que lo disolviera don Tomás Estrada Palma.

También el Archivo de Roff, el del mayor general Mayía Rodríguez el valiosísimo que perteneciera al doctor Benigno Souza, el de todas las Asambleas Constituyentes cubanas desde 1869 hasta 1940; el del Gobierno de la República en armas de 1895 y 1897; las cartas autógrafas de los jefes de Estado de las distintas naciones del mundo dirigidas a los Presidentes de Cuba desde 1902 hasta 1940. La orden del levantamiento del 24 de febrero de 1895, redactada, escrita y firmada por José Martí; las libretas de estudiante del Apóstol; los libros de contabilidad de la Revolución del 95; cartas de José Antonio Saco, Ignacio Agramonte, Céspedes, Aguilera y otros muchos patriotas.

### MEJORAS REALIZADAS

Como mejoras realizadas por el gobierno revolucionario de enero a la fecha, indicó aumento de su crédito presupuestal; ampliación del horario de trabajo para los investigadores;

creación de la Escuela Nacional de Archiveros; confección del Catálogo general; adquisición, sin necesidad de créditos especiales, de tarjeteros de acero en sustitución de los de madera, máquinas de escribir y ventiladores; reorganización de la biblioteca; mejora del departamento de laminación, triplicando su capacidad de producción; mejora de la imprenta, el servicio fotográfico, alumbrado, ventilación y comunicación telefónica interior; ampliación de la colaboración con los archivos nacionales de América y Europa y otros.

Como proyectos a realizar, señaló la construcción de un edificio adicional; creación de la Hemeroteca Central; creación de la Escuela Interamericana de Archiveros; ayuda al desarrollo de la historia local y transformación del Archivo Nacional en un Centro de Investigaciones Históricas Cubanas.

### LA SESION

La sesión se efectuó en el Salón La Arboleda del Hotel Nacional, presidida por el señor Amador Odio Padrón, por hallarse el titular doctor José M. Vidaña, asistiendo a la VII Concentración Rotaria del Caribe, en Guatemala.

Asistió como invitado de honor el señor Oscar Rodríguez, en reconocimiento a su labor como manager del Club Almendares, cuyo cargo renunció hace pocos días. También concurrió como invitado el nuevo manager de dicho team de baseball, señor Sungo Carrera.

Los funcionarios del Archivo Nacional, señores Orlando Castañeda, Luis Alpizar, Oscar Radamés, Max Tosquella, Mario López Feliú y Otto Spencer, además del doctor Jorge Quintana. Los rotarios de nuevo ingreso, señores José Calle Ripoll, José Manuel Delgado, Alberto J. García, Eduardo Cañas

Abril y Francisco Gurri; el secretario del Club, Rodolfo Antorcha; Francisco Sendra y el doctor José Borrell, organizador de la sesión; y el Sargento de Armas, señor Eduardo Radelat.



PATRIMONIO  
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR  
DE LA HABANA